

Oficina de Bruselas

La oficina de Castilla-La Mancha ante la Unión Europea tiene su sede en Bruselas. Su labor es esencial para asegurar que la voz de Castilla-La Mancha esté presente en los debates europeos que afectan directamente a sus competencias y al desarrollo regional.

La Oficina mantiene un seguimiento constante de la agenda política y legislativa de la Unión Europea, apoyando la participación de Castilla-La Mancha en espacios clave como el Consejo de la UE, el sistema de comitología y el Comité Europeo de las Regiones. A la vez, establece y fortalece relaciones con otras regiones y redes comunitarias, apoyando activamente la implicación de la región en programas y proyectos europeos. Funciona como un enlace con la Representación Permanente de España ante la UE y ofrece un punto de apoyo para la ciudadanía castellanomanchega que se trasladan a Bruselas para trabajar o estudiar.

CONTACTO

Boulevard du Régent, 52 (1000)
Bruselas +32 250 98 628
oficina.bruselas@jccm.es

CARUE

Castilla-La Mancha participa de forma activa en la Conferencia para Asuntos Relacionados con la Unión Europea (CARUE), el principal órgano de cooperación entre el Estado y las comunidades autónomas en materia europea. Su función es asegurar que las comunidades autónomas puedan ser oídas. A través de este canal, Castilla-La Mancha contribuye a definir una postura común española ante Europa que refleje también los intereses regionales.

EUROPE DIRECT Castilla - La Mancha

Vicepresidencia Segunda

Dirección General de Asuntos Europeos

Plaza del Cardenal Silíceo, s/n - TOLEDO

Horario de atención al público: de 9 a 14 horas

¡Contáctanos!

 europa.castillalamancha.es

 europa@jccm.es

 925 286 269

 Europe Direct Castilla - La Mancha

 @europedirectCLM

 @europedirect.clm

 Castilla-La Mancha. Región de Europa

 @clm_regiondeeuropa

 @clm_regiondeeuropa

Castilla-La Mancha en la UNIÓN EUROPEA

*El papel de nuestra región
en las instituciones europeas*



Castilla-La Mancha



EUROPE DIRECT
Castilla-La Mancha

Comité Europeo de las Regiones (CdR)

Castilla-La Mancha forma parte del Comité Europeo de las Regiones, el órgano consultivo de la Unión Europea que representa a gobiernos locales y regionales. ¿Su misión? Asegurar que las decisiones europeas tengan en cuenta la realidad de las regiones.

Nuestra región está representada en el CdR por el presidente, Emiliano García-Page, como miembro titular y por el vicepresidente segundo, José Manuel Caballero, como miembro suplente. Ambos participan activamente en las comisiones de Recursos Naturales (NAT) y de Medio Ambiente y Energía (ENVE), donde se elaboran informes y dictámenes sobre propuestas legislativas que afecten a las regiones europeas, así como en el Intergrupo del Vino y en la Asamblea Euromediterránea (ARLEM).



Parlamento Europeo

El Parlamento Europeo representa directamente a la ciudadanía y colegisla sobre políticas clave como la agricultura, el desarrollo rural y las políticas regionales. En la actual legislatura, una de sus eurodiputadas es castellanomanchega: Cristina Maestre. Como miembro del Grupo de Socialistas y Demócratas (S&D), Maestre participa en la Comisión de Agricultura, lo que le permite influir directamente en las decisiones que afectan al campo castellanomanchego.



Comisión Europea

La Comisión, órgano ejecutivo de la UE, aplica las leyes con el apoyo técnico de comités especializados, un sistema conocido como Comitología en el que están representados todos los Estados miembros y, en el caso de España, también las comunidades autónomas. Nuestra región ha venido participando de forma activa en estos comités en asuntos como la agricultura, el desarrollo rural, los fondos europeos o la participación ciudadana.

Consejo de la Unión Europea

En el Consejo de la Unión Europea, los Estados miembros adoptan decisiones sobre legislación y políticas comunitarias. Cada país está representado por su ministro/a, dependiendo del área en cuestión. En el caso español, en los debates del Consejo también están representadas las comunidades autónomas.

Gracias a un sistema rotatorio, Castilla-La Mancha asumirá la coordinación y representación de todas las CC AA en las áreas de Educación y Cultura (2026), Deporte (2027), Agricultura (2028), y Juego (2029). Este mecanismo garantiza una representación equilibrada y permite a Castilla-La Mancha participar activamente en la elaboración de políticas que afectan directamente a las regiones españolas.

